

# COMMUNIQUE DE PRESSE



**Valérie GLATIGNY**

Ministre de l'Éducation,  
de l'Enseignement pour Adultes et de la Promotion de Bruxelles

**Contacts :**

Johanne MOYART

0477/506.567

Pierre-Benoît SEPULCHRE

0478/339.915

## ***L'Enseignement de Promotion sociale devient l'Enseignement pour Adultes***

13 novembre 2024 – Le Gouvernement de la Fédération Wallonie-Bruxelles a approuvé l'avant-projet de décret visant à renommer *l'Enseignement de Promotion Sociale (EPS)* en *Enseignement pour Adultes*, une dénomination non stigmatisante et d'ores et déjà utilisée par plusieurs établissements. Ce nouveau nom marque une étape décisive dans la modernisation et la valorisation de cet enseignement, qui, avec plus de 135.000 apprenants, est le plus grand opérateur d'enseignement et de formation pour adultes en Belgique francophone.

Cette appellation reflète mieux la mission de cet enseignement qui se distingue par son approche inclusive, visant à rendre l'enseignement accessible à tous les adultes, quelle que soit leur situation. *L'Enseignement pour Adultes* permet ainsi aux publics infrascolarisés d'obtenir une première diplomation, tout en offrant des possibilités de reconversion et de montée en compétences pour les personnes déjà diplômées.

Cette appellation met également en lumière l'approche qui est propre à *l'Enseignement pour Adultes*, qui répond aux besoins spécifiques d'un public, qui a des attentes et motivations distinctes de celles des élèves et étudiants en formation initiale. Cette pédagogie, différente de celle de l'enseignement obligatoire mais aussi de celle des Hautes Écoles, Universités et Écoles supérieures des Arts (qui s'adressent également à des majeurs), permet d'adapter les parcours éducatifs aux réalités des étudiants reprenant des études, en tenant compte de leurs enjeux personnels et professionnels, tout en valorisant leur expérience de vie.

Si le nom change, *l'Enseignement pour Adultes* continuera bien à s'adresser à l'ensemble des étudiants qui ne sont plus soumis à l'obligation scolaire à temps plein et continuera ses missions d'insertion professionnelle, sociale, culturelle et scolaire.

En répondant positivement à la demande du secteur qui souhaitait très majoritairement ce changement de nom, le Gouvernement reconnaît son investissement dans un travail collaboratif pour dresser un état des lieux et pour élaborer une vision et un plan d'action pour son avenir. *"Ce n'est pas seulement un nouveau nom, c'est une nouvelle vision pour un enseignement qui accompagne les adultes dans leur parcours de vie et dans leurs défis professionnels"*, a déclaré Valérie Glatigny, Ministre de l'Éducation et de l'Enseignement pour Adultes, qui a annoncé un projet de réforme du secteur pour les prochaines semaines.